

Die Robert-Koch-Schule ist eine **Offene Ganztagschule**. Wird Ihr Kind im Offenen Ganztage angemeldet, kann es diesen von 07.00 Uhr bis 16.30 Uhr besuchen. Hierzu gehören ein warmes Mittagessen, eine Hausaufgabenbegleitung und zahlreiche wechselnde AGs, die vielen Interessen Ihres Kindes gerecht werden (z. B. Sport, Garten, Schach, Musical, Forschen, Kochen, Entspannen, Einrad).



In allen vier Schuljahren nimmt unsere Schule am Unterrichtsprogramm **Klasse 2000** teil. Das Programm dient der **Gesundheitsförderung, Sucht- und Gewaltvorbeugung** von Grundschulkindern. Anschaulich und aktiv werden den Kindern wesentliche Gesundheitsaspekte und Kompetenzen im sozialen Miteinander vermittelt. Der Lions-Club Oberhausen finanziert dankenswerterweise dieses Projekt.

Klasse**2000**[®]



Zudem hat die Robert-Koch-Schule in Kooperation mit der Stiftung Kinder Forschen einen naturwissenschaftlichen Profilschwerpunkt. Hierzu besuchen die Mitarbeitenden Fortbildungen und ein Forscherraum wurde eingerichtet, in dem alle Kinder regelmäßig frei forschen können. Jährlich findet eine Projektwoche zum Forschen statt. So werden unsere Kinder bereits frühzeitig und ganzheitlich an die Naturwissenschaften herangeführt, Begabungen werden gefördert und somit Grundsteine für die Zukunft gelegt.



Der musische Profilschwerpunkt zeichnet sich einerseits durch die Vorbereitung auf schulische Festlichkeiten aus. Die Lerngruppen studieren regelmäßig Mitspielsätze, Lieder und Tanzstücke ein. Andererseits finden halbjährliche Aufführungen von Musicals statt. In einer 90-minütigen AG im Nachmittagsbereich werden die stimmlichen, tänzerischen und schauspielerischen Fähigkeiten der teilnehmenden Kinder durch professionell angeleitete Übungen geschult.



Städt. Gemeinschaftsgrundschule

Erikastraße 22
46117 Oberhausen

Tel.: 0208 - 3771890
Tel. Offener Ganztage: 0208 - 3771897

E-Mail: schule@rks-oberhausen.de
E-Mail OGT: rks-ogs@caritas-oberhausen.de
Homepage: www.rks-oberhausen.de



Klasse**2000**[®]

Die Robert-Koch-Schule ist eine vierzügige **Gemeinschaftsgrundschule**, die seit April 1960 besteht. Im Jahr 2020 zog sie an den Standort der ehemaligen Schule Eisenheim. Seit dem Schuljahr 2023/24 ist sie eine **Schule des gemeinsamen Lernens**.

Diagnose, Förderung und Differenzierung spielen bei uns eine tragende Rolle. Daher werden sowohl leistungsschwächere als auch leistungsstarke Schüler*innen ihren Fähigkeiten und Fertigkeiten entsprechend bestmöglich gefordert und gefördert.



Wird bei Ihrem Kind eine **Lese-/Rechtsschreibschwäche** (kurz LRS) festgestellt, so hat es an unserer Schule die Möglichkeit, an einer **LRS-Förderung** teilzunehmen. Diese wird in Zusammenarbeit mit dem Caritas-Verband angeboten und findet in Kleingruppen statt.

Unsere große **Schulbibliothek** leistet einen wesentlichen Beitrag zur Leseförderung Ihres Kindes.

Durch die **schuleigenen iPads** und die **interaktiven Tafeln** wird der Umgang

mit digitalen Medien geschult: Angefangen von Internetrecherchen über Textproduktionen und Präsentationen bis hin zum Unterricht mit zahlreichen Lernprogrammen.

Das **Lehr- und Lernprogramm „Mein Körper gehört mir“** gegen Missbrauch, wird in Kooperation mit der Theaterwerkstatt Osnabrück regelmäßig für alle dritten und vierten Schuljahre angeboten. Ergänzt wird es um die Wanderausstellung „Echt Klasse!“.

Wir legen großen Wert auf Respekt und Toleranz sowie einen rücksichtsvollen und freundlichen Umgang. Daher wird bereits in den ersten Klassen das **Lubo-Sozialtraining** durch die Schulsozialkraft durchgeführt. Die dritten und vierten Klassen unterstützen als ausgebildete **Pausenengel** Streitschlichtung auf dem Schulhof.



Unser **Patenschaftsmodell** unterstützt Ihr Kind bei der Eingewöhnung in den neuen Schulalltag. Im Laufe der Schuljahre wird es dann selbst zu einem Vorbild für jüngere Kinder der Schule und lernt so, Verantwortung zu übernehmen.

An unserer Schule erhält Ihr Kind durchgängig vom zweiten Schuljahr bis zum vierten Schuljahr **Schwimmunterricht** im Aquapark.

Durch das landesweite **Unterrichtsprogramm „Verkehrszähler“** lernen die Kinder ab dem ersten Schuljahr selbstständig, sicher und eigenverantwortlich zu Fuß zur Schule zu gehen.

Alljährlich beteiligt sich die Schule am **Projekt „Oberhausener Frühjahrsputz“**, sodass die Umgebung der Schule von Müll befreit wird.



Außerdem findet im zweiten Schuljahr eine unterrichtliche Auseinandersetzung mit dem Thema Müll statt, gestaltet seitens der Theaterpädagogik. Aber auch in den anderen Schuljahren ist die Bildung für nachhaltige Entwicklung verankert.

Neben dem unterrichtlichen Lernen legt unsere Schule gesteigerten Wert auf **das Schuljahr gestaltende Aktivitäten**. Hierzu zählen mehrtägige Klassenfahrten, Tagesausflüge, Theaterbesuche, usw. ebenso wie Plätzchenbacken und Schlittschuhlaufen im Winter.